

La importancia de los valores

Patricia Rojas Loyola

¿Por qué es necesario los valores en la sociedad?

- La carencia de valores se puede observar en todas las clases sociales, desde el más rico hasta el más pobre y entre estos están la pérdida de respeto a la autoridad, la impuntualidad, la descortesía, la agresividad, la discriminación, etc.

- Una de las principales causas que se dan por la carencia de valores en las personas es porque muchas crecieron en un entorno familiar en el que no les enseñaron un modelo de persona que represente valores éticos y morales.

La importancia de los valores

- El valor como tal es uno de los rasgos más importantes que se aprenden en el seno de la educación familiar, por lo que implica una mejor planificación en el campo familiar y en el campo escolar.
- Se promoverán valores sociales y el bien común, además del deporte que conlleva a la disciplina y la salud, también se inculcarán valores como la cultura, la confianza, la paz, la limpieza, la libertad, la democracia, el perdón, el respeto, la independencia, entre otros tantos que son fundamentales en la vida y que poco a poco se han ido perdiendo.
- Talleres para la comunidad en los que se trabajaran estrategias para promover los valores en la familia.

Desarrollando la cultura de valores

- Desarrollar la sensibilidad en los maestros acerca de los cambios en las familias.
- Conocer la importancia de la implicación de los padres.
- Trabajar con distintos tipos de familias
- Desarrollar e implementar actividades para comunicarse con las familias
- Elaborar y poner en práctica un proyecto de lectura en casa.
- Dirigir reuniones de padres
- Conocer el amplio abanico de actividades que se realizan en las escuelas para integrar a los padres

Actividades

La música en grupo:

Todos los niños por naturaleza aman la música en grupo. Esta técnica consiste en despertar en ellos los sentimientos de amor, relacionados con todos los valores, la forma más pura del amor, es la fuente madre de todos los valores humanos, que cuando se expresa en actos, sentimientos y comprensión, hace que la vida del niño esté completamente basada en valores.

Actividades

Actividad grupal:

Esta estrategia conlleva la participación del grupo familiar. Las actividades en grupo tienen un doble impacto en el comportamiento de un individuo. Primero, mientras participan en las actividades en grupo, se adquiere un código de conducta que se traduce en comportamiento social. Este código de conducta va conformando el sentido en el niño de lo que está bien y lo que está mal. En segundo lugar, cada individuo juega un rol consciente o inconsciente en el grupo. Las reglas de grupo se aprenden a través de la participación en actividades colectivas.

Actividades

Cuento o historia:

Contar historias siempre ha sido uno de los medios más fascinantes de instruir y de ilustrar. Ayuda a encender el espíritu de investigación que lleva a los niños a ideales más claros, agudos y puros, promoviendo un sentimiento de unidad con el mundo. Al contar historias la meta es elevar el espíritu del ser humano y cultivar su visión interior que le permite inculcar valores para toda la vida.

Actividades

Talle para padres:

En estos talleres se apoyara a la comunidad con estrategias para promover los valores.

Conclusión

Para trabajar con valores no solamente se hace necesario mencionar lo que son y cómo se debería vivir en base a ellos, será más relevante vivenciarlos, y siendo educadores fomentarlos en la escuela primaria y la comunidad; pero no como una mera imposición, si no como una forma de vida, la cual permita a los niños conducirse de acuerdo a ellos no únicamente dentro de la escuela, sino de forma permanente en su vida cotidiana.

Elaborado por Patricia Rojas Loyola